

Diario de Burgos

Año XLIX. Núm. 19.914.-Burgos. § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Domingo 5 de Marzo de 1939. § III Año Triunfal.

La vida en los Ministerios

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, ha sido cumplimentado por el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cicognani.

Asimismo visitaron al conde de Jordana los generales Aranda y Ruiz del Portal, don Sebastián Castedo, el coronel don César Alba, el marqués de Blanco Hermoso, el capitán de navío don Francisco Rapallo, don Pedro Murguruzá y el señor Fernández Valbuena.

EN AGRICULTURA

Esta mañana han visitado al ministro de Agricultura y secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el delegado y el secretario nacional de Servio Exterior de la Falange, y los jefes provinciales de Málaga y Valencia.

EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL POR EL PARAGUAY

El Ministerio de Asuntos Exteriores comunica que el Gobierno del Paraguay ha acordado reconocer "de jure" al Gobierno Nacional de España.

Avisos importantes

Se ordena a los señores hospedados en los hoteles y fondas de esta capital, sin imprescindible necesidad de permanecer en Burgos, que abandonen la ciudad en el plazo de 72 horas, dejando libres sus alojamientos para ser ocupados por las personas y misiones oficiales que lleguen a esta plaza, ya que de no hacerlo así, quedan sujetos a las responsabilidades a que hubiere lugar y al lanzamiento de ellos a cualquier hora del día o de la noche, sin previo aviso.

El jefe de Aposentamientos Militares —o—
Se ruega a las familias acomodadas de esta población que tengan habitaciones o camas disponibles, no indispensables para sus atenciones particulares, que pongan aquellas a disposición de Aposentamientos Militares (Carnicerías número 2) al objeto de ser utilizadas en el alojamiento de personal militar, ayudando así, con su patriotismo, a resolver el ingente problema que sobre el particular existe en esta capital.

El jefe de Aposentamientos Militares

Mártires de la Religión y de la Patria

Anoche llegaron a Zaragoza los restos mortales del Obispo mártir de Teruel

Las hordas rojas quisieron hacer desaparecer el cadáver del Santo Prelado prendiéndole fuego

ZARAGOZA.— El miércoles pasado, como es sabido, salió una comisión de autoridades turolenses en busca de los restos mortales del obispo de Teruel, Padre Polanco, vilmente asesinado por las hordas marxistas. La comisión estaba formada por el alcalde don José Maicas, el vicepresidente de la Diputación don Inocencio Valero, el canónigo don Antonio Gorri, el secretario de cámara del Obispo mártir don Jesús Pastor y el procurador general de los Padres Agustinos de Zaragoza.

Estos comisionados llegaron a Gerona donde el gobernador don Antonio Correas se puso a su disposición y dió toda clase de facilidades, trasladándose, acompañados de dicho gobernador, a Figueras, donde también las autoridades se pusieron a su disposición.

Se trasladaron al pueblo de Pons de Molins, a 6 kilómetros de Figueras, donde en un barranco llamado Camp Trece, fueron hallados 42 cadáveres.

Por lo visto los rojos habían formado tres grupos de prisioneros y en el último de ellos iban todas las personalidades de Teruel asesinadas, entre ellas, el Obispo Padre Polanco, el coronel Rey, el teniente coronel de la Guardia Civil señor Pérez del Hoyo, el comisario de Policía señor Coello de Portugal y el vicario general de la diócesis don Felipe Ripoll. El asesinato ocurrió el día 12 de Febrero entre doce y una de la tarde. Fueron sacados de la cárcel que les servía de prisión, atados de dos en dos y en el barranco antes mencionado, llamado Camp Trece el cual tiene muy difícil acceso, fueron asesinados los 42 mártires.

El día 13 fueron descubiertos los cadáveres por un pastor, el cual avisó inmediatamente a las autoridades de Figueras, las que se personaron en el lugar del crimen siendo reconocidos los cadáveres por un médico militar, el cual ordenó su inhumación en una fosa común sin féretros.

Con los comisionados iba el alférez de la Junta de Reconstrucción de la izquierda, que estuvo prisionero con los asesinados hasta días antes de cometerse el crimen. Este alférez identificó a los cadáveres de los prisioneros antes

mencionados y al cadáver del Padre Polanco, que estaba completamente desnudo. Sus ropas estaban calcinadas, lo cual indica que quisieron hacer desaparecer el cadáver del obispo prendiéndole fuego.

Colocados en féretros los restos del Padre Polanco y de las demás personas antes mencionadas, fueron trasladadas a Gerona, donde el obispo Sr. Cartaña acompañado por el clero, rezó responso ante el cadáver del obispo de Teruel. A continuación se organizó el viaje a Barcelona a donde llegó la fúnebre comitiva a las ocho y media de la tarde de ayer, llevándose los cadáveres a la residencia de los Padres Agustinos, en la cual permanecieron hasta hoy a las 12 y media de la mañana, en que han sido trasladados para Zaragoza a donde han llegado a las siete y media de la tarde.

Pocos momentos antes de esta hora el Presidente de la Diputación de Zaragoza

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

Correspondiente al día 4 de Marzo de 1939.— III Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.

—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de la zona ferroviaria de Alicante.

Salamanca 4 de Marzo de 1939.— III Año Triunfal.— De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La presidencia de la Junta de Reconstrucción de Teruel

Se ha hecho cargo de la presidencia de la Junta de Reconstrucción de la izquierda, que estuvo prisionero con los asesinados hasta días antes de cometerse el crimen. Este alférez identificó a los cadáveres de los prisioneros antes

ha sido avisado desde Teruel de la inmediata llegada de los restos y acto seguido ha comunicado a las autoridades la noticia y ha dispuesto la inmediata salida de una capilla ardiente en el Hospital de Nuestra Señora de Gracia. Al llegar la fúnebre comitiva a la capital se han trasladado al hospital, y han sido depositados los restos del obispo y de sus compañeros de martirio, Coello de Portugal y Ripoll en la capilla ardiente instalada en la capilla en donde tuvo su primera sepultura la Madre Raifols. El capellán Vaqueró pronunció un responso.

Mañana se rezarán misas en el altar de la capilla ardiente y a las diez se celebrará la comitiva para Teruel. Avisados las autoridades turolenses y el general Varela saldrán al límite de la provincia a recibir los restos mortales del padre Polanco. Próximamente se celebrarán solemnes funerales en la Catedral de Teruel y acto seguido se dará sepultura al cadáver del Santo Obispo.

Los comisionados vienen sumamente agradecidos al gobernador de Gerona don Antonio Correas, quien les dió toda clase de facilidades y declaró a los comisionados huéspedes de honor. Asimismo dedican grandes elogios al alcalde de Figueras. El féretro que guardan los restos del Santo Obispo de Teruel, ha sido cubierto con una bandera nacional y hermanas de la Caridad de Santa Ana y algunos sacerdotes y otros empleados del hospital velan esta noche al cadáver.

Como nota emocionante puede citarse que entre los comisionados que acudieron a la frontera francesa, estaban la señorita de Frentes y Hospitales de Teruel, Soledad Andrés y la señorita Nieves Monserrat, las cuales no pudieron menos que arrojarse en el lugar donde fue asesinado el Padre Polanco, besando la tierra en la que todavía se conservan huellas de la sangre del ilustre Prelado. Estas señoras han contribuido con gran serenidad a recoger los restos de dichas víctimas siendo admiradas ambas por su fortaleza y alto espíritu de caridad.—FARO

Mañana hará un año que ocurrió la sublime tragedia del "Balears"

Mañana, 6, se cumple un año de la gloriosa tragedia de que fué teatro el Mediterráneo.

El hermoso crucero "Balears" enbrieta la bandera española y con su tripulación cantando "Cara al Sol", en su sublime coro de víctimas que se inmolaron orgullosos por la salvación de la Patria; envuelto en llamas, "luminarias de la victoria" que ya se anunciaba, se hundió majestuosamente bajo las aguas.

Es ésta, acaso, la página más emotiva, la más trágica y la más dolorosa de la historia de nuestra guerra.

Aquellos marinos excelsos, aquellos

tripulantes voluntarios, muchachos muchos de ellos, entre ellos bastantes burgaleses, supieron morir como los buenos españoles, con la mirada en el Cielo y el pensamiento en la Patria, dando un alto ejemplo de abnegación y sacrificio.

Ella no olvidará a sus sagradas víctimas y en holocausto, un nuevo "Balears" surcará las aguas y tras él otros muchos buques que pesarán nuestra sacrosanta bandera por todos los mares del mundo; pregonando la grandeza de España, amasada con la sangre de sus mejores hijos.

Santander envía 50 toneladas de leche condensada a Madrid

SANTANDER.— Anteayer, y consignadas al jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, salieron de esta capital cincuenta toneladas de leche condensada (noventa y seis mil botas), primer envío que Santander hace a Madrid, cuya próxima liberación, así como la de las demás poblaciones que aún sufren el terror marxista, tanto deseamos.

A este envío han de seguir otros no menos importantes, ya que la suscripción aumenta rápidamente. Por otra parte, son varias las personas que han ofrecido camiones completos de víveres con el mismo destino.

El Nuncio de S. S. en Burgos

Ayer llegó a Burgos el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cicognani.

A mediodía acudió a cumplimentar al vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, señor conde de Jordana, y al ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, a los cuales mostró su gratitud por los testimonios de pésame que había recibido con motivo del fallecimiento de S. S. el Papa Pío XI y las felicitaciones que se le han enviado al ser designado el nuevo Pontífice, Pío XII.

Después de almorzar en el Palacio Arzobispal, Monseñor Cicognani, emprendió su viaje de regreso a San Sebastián.

AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS

Nuevos envíos de víveres a la Zona Centro de España

Hace justamente una semana dábamos cuenta de la salida de la primera expedición de víveres para la Zona Centro de España y que al mismo tiempo es el centro de todas las miradas y pensamientos de los buenos españoles; hoy damos la noticia de que otras dos expediciones han salido de Burgos con el mismo destino con un peso total de 40.000 kilos, que unidos a los anteriores hacen 63.000 kilos de víveres que Burgos y su provincia ha enviado a los almacenes de vanguardia y que en breve han de saciar el hambre de nuestros hermanos.

Burgaleses, fuémos generosos en socorrer a los hermanos de Levante y Cataluña, no habéis de ser menos con los del Centro, vuestra condición de castellanos os obliga a un mayor esfuerzo; estamos seguros que en esta ocasión la Comisión de Auxilio a Poblaciones Liberadas contará con vuestra colaboración y la ayuda de Burgos y su provincia a los hermanos del Centro será digna de quien hace el donativo y de quienes han de recibirlo.



PRIMER ANIVERSARIO de la

muerte del Almirante Vierna, Jefes, Oficiales, Auxiliares, Marineros, Soldados y tripulantes del Crucero Nacional

“ BALEARES ”

hundido en aguas del Mediterráneo, el día 6 de Marzo de 1938, y que murieron cristianamente en defensa de la Causa de Dios y de España

La Marina Nacional

tiene el honor de invitar al funeral que se celebrará en la iglesia de la Merced, a las once del día 6 de los corrientes, y ruega una oración piadosa por todos sus caídos.

(No se reparten invitaciones).

